

**STERPIN (Abel-Arthur-Ferdinand)**, Lieutenant-Colonel adjoint d'état-major, Commissaire de district (Beauraing, 6.4.1865-Ramscapelle, 26.10.1914).

Il n'avait pas 15 ans lorsqu'il s'engagea au 9<sup>e</sup> régiment de ligne. Admis à l'école militaire le 24 mars 1883, il en sort sous-lieutenant le 18 mai 1885 et est affecté au 11<sup>e</sup> régiment de ligne. Trois ans plus tard il s'embarque pour le Congo, en qualité d'agent de l'Etat Indépendant.

Arrivé à Boma, le 14 mai 1888, il est désigné pour la brigade topographique et ensuite versé à la Force publique avec le grade de lieutenant. Il fait l'exploration du Mayumbe et particulièrement de la vallée de la Lukula. Il remplit accessoirement des fonctions judiciaires près du parquet du tribunal de Boma.

En décembre 1889, il est désigné pour prendre le commandement de la station de Banana et, trois mois plus tard, nommé Commissaire de district de deuxième classe. Il dresse une carte hydrographique du Bas-Congo et de la région côtière.

Le 29 avril 1891, Sterpin s'embarque pour l'Europe. Il reprend son service à l'armée; il est admis à l'École de guerre, d'où il sort avec le brevet d'adjoint d'état-major. De novembre 1899 à mars 1902, il est attaché à la Maison militaire du Roi et ensuite pendant huit ans chargé de la direction des études à l'École des Cadets.

Nommé major, en 1910, au régiment des grenadiers, lieutenant-colonel en septembre 1914, « il tombe en brave à Schoorbakke, le 26 octobre 1914, pour la défense des foyers et de l'honneur du Peuple ».

Le lieutenant-colonel Sterpin était officier des Ordres de Léopold et de la Couronne, chevalier du Lion du Congo, décoré de l'Étoile de Service du Congo, de la Croix militaire, etc.

17 janvier 1950.  
A. Engels.

Chapaux, *Le Congo*, Rosez, Bruxelles, 1894. —  
*Bull. Vét. Col.*, mars 1930.  
Matricules.